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灣仔區撲滅罪行委員會工作報告  

灣仔區撲滅罪行委員會於二零一八年十月十日 (星期三 )舉行第三次會議，並討論下述各項

與罪案有關的問題：  

 關注問題  警方的建議和跟進行動  

1. 委員關注於灣仔區非禮罪案數字

有上升趨勢，向警方詢問有關案件

是否集中發生在某幾個地點，以及

是否有跡象顯示屬於犯人重犯個

案。  

警方回應指，根據記錄，沒有發現非禮案件集中發生

在某幾個地點。而通過了解對通緝人士的描述後，亦

沒有發現是重複犯案。  

2. 委員表示雖然爆竊案件有下降趨

勢，但由於新一輪的樓宇管理資助

已經推出，預計下年年初至年中會

有另一輪的樓宇維修潮，故希望警

方在部署明年工作時會把處理爆

竊案件放在當中，並於明年加強與

法團、管理及保安公司方面的宣

傳。  

警方回應指一直有更新大廈撘建棚架清單，讓巡邏人

士知道某座大廈即將維修，並與該座大廈的保安人員

聯絡，給予建議以防止爆竊案件發生。  

3. 委員關注灣仔區毒品罪案數字上

升，向警方詢問有關罪案的拘捕人

數和案件的嚴重性，以及是否主要

發生在灣仔區美沙酮中心一帶。  

警方回應指，發生在灣仔區美沙酮中心一帶的案件主

要涉及可卡因、氯胺酮和大麻。由於警方以截查的方

式調查和拘捕，故不同案件涉及的毒品份量差異很

大，但沒有一個趨勢顯示某類毒品數量特別多，而涉

案人士亦來自不同國家。  



4. 委員關注傳統酒吧區的噪音及違

反持牌條件的問題，向警方詢問跟

進情況。  

警方回應指，已通過會議方式與酒吧從業員聯絡。警

方的反黑組及牌照部平均每年舉辦兩次研討會，與

「舊吧區」的持牌人士討論所屬責任及如何與警方配

合，以減少涉及酒吧的打鬥或爭執事件。因應酒吧醉

酒鬧事引致的噪音問題，警方同時指出傷人案件的增

加亦與醉酒鬧事有關，故警方已開始加強巡查酒吧

區，尤其是駱克道和謝斐道一帶的酒吧，以帶出阻嚇

性作用，使到酒吧飲酒的人士能夠自律，減少對市民

的滋擾。同時，警方會檢視罪案趨勢，視乎需要加強

巡邏。  

5. 委員關注盜竊案件，尤其是球場上

發生的案件，並建議警方可與康文

署在場地設計上加入財物安全方

面的考慮，並指出維多利亞公園溜

冰場儲物櫃的設置問題。  

警方回應指，早前已經與康文署就維多利亞公園儲物

櫃一事研究安裝閉路電視及更換更高清的視像鏡頭

以加強保安。康文署已經回覆並跟進事件，警方亦與

康文署研討能否在場地及硬件配置上作出改善以方

便市民需要，同時減輕警務人員的工作負擔。  

6 委員關注整體罪案數字有上升趨

勢的問題。由於與三合會、午夜暴

力罪行方面相關的罪案數字有大

幅度上升，委員詢問警方是否與當

時 正 值 世 界 盃 賽 事 舉 辦 期 間 有

關，導致酒吧內醉酒鬧事及打鬥事

件增加。由於聖誕節將近，委員詢

問警方能否提前與酒吧持牌人士

就管理方面加強溝通，以便有效控

制暴力發生或噪音出現的情況，並

在節慶活動前數星期開始加強酒

吧區的巡邏。  

警方回應指，有關數字上升與世界盃賽事舉辦並無直

接關係，而警方亦於賽事舉辦期間加強巡邏。但基於

有關罪案數字有明顯上升趨勢，警方已開始加強巡查

酒吧區及查牌工作，並安排「藍帽子」人員在街上巡

邏，以發揮阻嚇力。警方每年亦會在聖誕節前後的日

子安排額外的警力於酒吧區巡邏，並提醒酒牌持有人

應履行的責任，妥善管理其酒吧。  



7 委員希望知道毒品罪案涉案的外

籍人士的入罪率有多高，有多少屬

非法逗留的人士，以及後續的處理

程序是否交由入境處跟進及處理

非法逗留的問題。另外，委員詢問

警方能否提供相關數字以反映這

些犯案的外籍人士的背景，以及後

續的措施包括以減低非華裔人士

重犯的機會。  

警方回應指，涉及毒品罪案的入罪率極高，藏毒人士

被檢控的機會很大。另外，涉案的外籍人士來自不同

國籍背景，警方會在會後提供詳細數字供各委員參

考。  

8 委員關注灣仔東區傷人及嚴重毆

打數字大幅上升的問題並詢問警

方三合會罪案的定義以及當中是

否涉及南亞裔人士。  

警方指，雖然有關暴力罪案的數字較去年同期增加 4

宗，但勒索及刑事恐嚇亦歸類為暴力罪行，相對去年

同期今年是沒有傷人案件，當中兩宗暴力案件涉及的

都是普通糾紛和桃色糾紛。另外 4 宗屬於科技罪案，

涉及黑客入侵。在預防措施方面，警方會在重要及公

眾地方加強巡邏。另外，警方表示會根據被捕人士是

否有三合會背景而判斷該案件是否屬三合會相關罪

案，同時自稱三合會成員亦屬違法，因此三合會相關

罪案數字的變化很大，但不一定因為三合會人士在灣

仔區內活躍起來，純粹是因為統計方式影響計算。  

9 委員關注高鐵及大橋開通後內地

人士來港所衍生的中港法律及人

民素質之間差異的問題，並詢問警

方如何評估有關影響及採取更多

的宣傳以減少有關問題的負面影

響。  

警方表示會因應情況，包括「十一黃金周」等長假期，

在主要景點，包括金紫荊廣場等，特別調配人手加強

巡邏，讓來港人士理解香港的法律，以及就警務上的

需要提供服務。例如在灣仔區，警方會在崇光百貨公

司附近安排特遣隊及便裝警察巡邏，防止罪案如扒竊

發生。警方會密切留意人流變化的趨勢，作出不同的

調配。  

 



 
灣仔區整體罪案情況  

 今期 

(2018 年 7 月至 

2018 年 8 月) 

上年同期 

(2017 年 7 月至 

2017 年 8 月) 

今期與上年同期比較 

數字(+/-) 

百分率 

(%) 

總體罪案 478 440 + 38 + 8.6% 
總體罪案破案率 35.1 39.8 - 4.7 個百分點  

暴力罪案 75 45 + 30 + 66.7% 
暴力罪案破案率 50.7 57.8 - 7.1 個百分點  

電話騙案 2 9 -7 -77.8% 
電話騙案破案率 0 0 +/-0 個百分點  

毒品罪案 6 3 +3 +100% 
毒品罪案破案率 100% 100% +/-0 個百分點  

有關毒品罪案的拘

捕人數 

10 5 +5 +100% 

 


